

DIMANCHE 15.09.2024

LA PRESSION DE LA FAMINE

GENÈSE 47:20-26

Docteur
Marcel BOMBOKO
PASTEUR PRINCIPAL

 CEF La Bannière

12-14, Avenue Essandja, Bon-Marché,
C/Barumbu, Kinshasa/RDC



«Joseph acheta toutes les terres de l'Égypte pour Pharaon; car les Égyptiens vendirent chacun leur champ, parce que la famine les pressait. Et le pays devint la propriété de Pharaon. Il fit passer le peuple dans les villes, d'un bout à l'autre des frontières de l'Égypte. Seulement, il n'acheta point les terres des prêtres, parce qu'il y avait une loi de Pharaon en faveur des prêtres, qui vivaient du revenu que leur assurait Pharaon: c'est pourquoi ils ne vendirent point leurs terres. Joseph dit au peuple: Je vous ai achetés aujourd'hui avec vos terres, pour Pharaon; voici pour vous de la semence, et vous pourrez ensemençer le sol. A la récolte, vous donnerez un cinquième à Pharaon, et vous aurez les quatre autres parties, pour ensemençer les champs, et pour vous nourrir avec vos enfants et ceux qui sont dans vos maisons. Ils dirent: Tu nous sauves la vie! Que nous trouvions grâce aux yeux de mon seigneur, et nous serons esclaves de Pharaon. Joseph fit de cela une loi, qui a subsisté jusqu'à ce jour, et d'après laquelle un cinquième du revenu des terres de l'Égypte appartient à Pharaon; il n'y a que les terres des prêtres qui ne soient point à Pharaon. » **Genèse 47:20-26**

Tels que nous sommes, Dieu nous a créés avec divers besoins. Et nous faisons face aux pressions de tout genre pour répondre à ces besoins. Ce message tournera autour de quatre points :

1. Quelques exemples sur les besoins;
2. La gestion de nos besoins;
3. Les conséquences de cette gestion;
4. La piste pour la réponse aux besoins.

1. Quelques exemples sur les besoins

Dans le cas d'espèce, les égyptiens avaient un besoin pressant. Il y avait la famine dans leur pays et ils devaient survivre. Ils se sont retrouvés sans argent, il ne restait que leur terres. Face à cette situation, ils ont tous décidé de vendre leur terres à pharaon en échange de la nourriture.

- Un élève a besoin de réussir. Et pour réussir, il faut étudier et faire des devoirs;
- Ceux qui travaillent ont besoin de la promotion ou une bonne rémunération. Pour y parvenir, il doit être organisé, discipliné et donner un bon rendement;
- L'être humain a besoin d'une stabilité maritale ou sociale. Il doit entretenir cette stabilité maritale et sociale;
- Les gens ont besoin d'argent, de nourriture. Pour avoir l'argent et la nourriture, il faut travailler;
- On veut servir Dieu. Et on refuse la formation biblique et théologique.
- La liste n'est pas exhaustive. Nous devons apprendre à gérer nos besoins.

2. La gestion de nos besoins

Comment gérons-nous nos besoins?

Joseph avait emmagasiné les produits et les égyptiens sont venus les acheter. A un certain

moment, ils n'avaient plus d'argent et ils vendirent leurs champs parce que la famine les pressait. La gestion de leurs besoins était de vendre leurs champs. Esaü a vendu son droit d'aînesse à cause de la faim sans tenir compte des conséquences.

L'élève ou l'étudiant cherche la réussite en passant par la corruption ou tricherie. Si c'est une fille, elle peut se livrer au professeur. Aujourd'hui, avec l'homosexualité, les jeunes gens se livrent pour être engagés dans une entreprise ou y avoir des promotions. Tu vois un jeune homme avec une belle voiture et en si peu de temps avec une jolie maison. Puis tu dis: « *Il est bien* ». Non, il n'est pas bien. C'est la femme d'un directeur dans l'entreprise où il est engagé.

Celui qui travaille utilise le vol, la fraude et la corruption choisit la voie de la facilité et de l'enrichissement rapide au mépris de sa réputation. C'est cela son moyen de gérer son besoin. On veut servir Dieu et on refuse la formation biblique et théologique mais on se tourne vers les féticheurs et les sciences occultes. Beaucoup de pasteurs sont aujourd'hui dans l'occultisme. C'est une mauvaise gestion de ce besoin.

Achab a convoité la parcelle de Naboth et l'a tué avec l'apport de Jézabel, son épouse (**1 Rois 21**). La solution que nous trouvons devant nos besoins peut conduire au bien comme au mal.

3. Les conséquences de cette gestion

La réponse à chacun de nos besoins est une semence.

Dans **Galates 6: 7-8**, la Bible dit: «*Ne vous y trompez pas: on ne se moque pas de Dieu. Ce qu'un homme aura semé, il le moissonnera aussi. Celui qui sème pour sa chair moissonnera de la chair la corruption; mais celui qui sème pour l'Esprit moissonnera de l'Esprit la vie éternelle.*»

Les égyptiens sont devenus esclaves dans leur propre pays. Joseph dit au peuple: «*Je vous ai achetés aujourd'hui avec vos terres, pour Pharaon; voici pour vous de la semence, et vous pourrez ensemençer le sol. A la récolte, vous donnerez un cinquième à Pharaon, et vous aurez les quatre*

autres parties, pour ensemençer les champs, et pour vous nourrir avec vos enfants et ceux qui sont dans vos maisons. Ils dirent: Tu nous sauves la vie! Que nous trouvions grâce aux yeux de mon seigneur, et nous serons esclaves de Pharaon.» **Genèse 47:23-25**

Esaü a perdu son droit d'aînesse et sa bénédiction. Il a même voulu tuer son frère pourtant c'est lui qui a pris son droit d'aînesse à la légère.

Achab n'est pas resté impuni; il a payé de sa vie: « *Ainsi parle l'Éternel: N'es-tu pas un assassin et un voleur? Et tu lui diras: Ainsi parle l'Éternel: Au lieu même où les chiens ont léché le sang de Naboth, les chiens lécheront aussi ton propre sang.*» **1 Rois 21:19.**

Il y a toujours des conséquences néfastes quand on gère mal nos besoins.

L'élève ou l'étudiant qui passe de classe par corruption ou par tricherie ne saura pas défendre son niveau.

Un mari ou une femme qui sort dehors pour assouvir ses appétits sexuels détruira son foyer. Dans **Proverbes 23: 27-32**, la Bible déclare: «*Car la prostituée est une fosse profonde, et l'étrangère un puits étroit. Elle dresse des embûches comme un brigand, et elle augmente parmi les hommes le nombre des perfides. Pour qui les ah? Pour qui les hélas? Pour qui les disputes? Pour qui les plaintes? Pour qui les blessures sans raison? Pour qui les yeux rouges? Pour ceux qui s'attardent auprès du vin, Pour ceux qui vont déguster du vin mêlé. Ne regarde pas le vin qui paraît d'un beau rouge, Qui fait des perles dans la coupe, Et qui coule aisément. Il finit par mordre comme un serpent, Et par piquer comme un basilic.*»

Le passage de **Proverbes 6: 30-35** complète la même pensée.

Celui qui travaille utilise le vol, la fraude et la corruption choisit la voie de la facilité et de l'enrichissement rapide au mépris de sa réputation. C'est cela son moyen de gérer son besoin. Mais la Bible dit: «*Je levai de nouveau les yeux et je regardai, et voici, il y avait un rouleau qui volait. Il me dit: Que vois-tu? Je répondis: Je vois un rouleau qui vole; il a vingt coudées de longueur, et dix coudées de largeur. Et il me dit: C'est la malédiction qui se répand sur tout le pays; car selon elle tout voleur sera chassé d'ici, et selon elle tout parjure sera*

chassé d'ici. Je la répands, dit l'Éternel des armées, afin qu'elle entre dans la maison du voleur et de celui qui jure faussement en mon nom, afin qu'elle y établisse sa demeure, et qu'elle la consume avec le bois et les pierres.» Zacharie 5:1-4.

On veut servir Dieu et on refuse la formation biblique et théologique mais on se tourne vers les féticheurs et les sciences occultes. Beaucoup de pasteurs sont aujourd'hui dans l'occultisme. C'est une mauvaise gestion de ce besoin. Comme conséquences, on sera trahi par son expression, son éthique et ses actes. Plus tard, ce sera le jugement de Dieu.

4. La piste pour la réponse aux besoins

La piste pour la réponse aux besoins, c'est de recourir au Seigneur et lui faire confiance dans n'importe quelle situation. Au lieu de chercher des solutions personnelles, regardons vers la croix.

Jésus est la seule solution à tous nos problèmes. Il est toujours prêt à nous faire

du bien.

Dans **Matthieu 11:28**, Il dit: «Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos.»

Les égyptiens ont vendu leurs terres et se sont vendus eux-mêmes. Peut-être, tu t'es vendu au péché ou ce sont des soucis qui te dérangent. Dans **1 Pierre 5:7**, il est écrit: «*et déchargez-vous sur lui de tous vos soucis, car lui-même prend soin de vous.*»

Jésus lance cette invitation à chaque personne qui porte une charge quelconque. Il est la seule source sûre qui apporte la paix, lui le Prince de paix.

La réponse à chacun de nos besoins est une semence. Si sa gestion est mauvaise, on en mangera des fruits.

Que l'histoire de Joseph et les égyptiens nous enseigne. Ces derniers ont cédé à la pression de la famine. Vous faites face à quelle pression? Dans **Psaume 50: 15**, le Seigneur dit: «*Et invoque-moi au jour de la détresse; Je te délivrerai, et tu me glorifieras.*» Dieu demeure notre plus grand secours!

POINT DE DECISION

Si nous pouvons vous aider à avancer dans la voie de Dieu par la prière ou les conseils tirés de la Parole de Dieu, veuillez nous contacter au Centre Évangélique Francophone La Bannière



Avenue Essandja n°12-14 (en face de l'Hôtel Phénix), Bon Marché, Commune de Barumbu.



+243 81 688 74 80



contact@labanniere.net



www.labanniere.net



ceflabanniere (Page) | CEFlabanniere (Groupe)